

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Ca.

Desde esta fecha hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50 00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile. 80 00
Limón 10 de febrero de 1907.

R. SCHWAPPE,
Administrador h. s. o.

Línea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS De Limón á New York, Primera clase

Por Prinz August Wilhelm..... \$ 75 dollars
" Prinz Joachim..... 75 "
" Sarnia y Sibiria..... 50 "

Todos tienen Médico y Camarera.

28 de abril

JOHN M. KEITH, Agente

GABRIEL CORONADO

suroeste del Mercado

Frente á "La Proveedora"

Ofrece á su numerosa clientela un surtido completo en mercaderías, tanto extranjeras como del país.

Tiene, además, una existencia magnífica de suela, que vende á precios más bajos que ningún otro establecimiento.

Fotografía Rudd

Es la primera del país. Se trabajan retratos de todos tamaños y ampliaciones en retratos al crayón y en color.

Dispone para sus trabajos y para la venta, de un magnífico surtido de cuadros y molduras.

Vende colecciones de vistas de Costa Rica, estereoscopias y para linterna mágica.

El trabajo es esmerado y el precio bajo.

Dirigirse á la fotografía Rudd, calle del Tranvía, cerca del Banco Anglo.

CERVECERIA TRAUBE LAGER BIER

Cerveza Negra Marca ESTRELLA
BEST STOUT PORTER

JUAN KNÖHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes

Ventas al por mayor y en condiciones liberales

Panadería de la Soledad

En este renombrado establecimiento, del que se proveen aun las familias que viven á largas distancias, de elabora el pan con el mayor esmero y se vende á toda hora del día.

T. Assmann & Cia.

Almacén de abarrotes y géneros

Unicos importadores de la legítima

BREVA KEYSTONE

San José, 27 de abril de 1907

Robert Hermanos

Almacén de ropa hecha y novedades

Casa establecida en 1878

Acaban de llegar

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar.

Ponchos Macferlanes y sobretodos impermeables.

Capitas para colegiales.

Zapatos ahulados, Polainas y Paraguas; los hay desde Cj. 1.50.

De todo gran surtido y á precios sin competencia

En casimires, gran existencia

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos. Farmacéutico regente, don Octavio Saborío.

FERRERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en el plaza Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes S. Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

Bazar del Mercado

-N. 249-

JOSE ESQUIVEL

Este gran establecimiento de tejidos, el más popular de la república, cuenta siempre con un colosal y variado surtido de todos los artículos concernientes al ramo, importados directamente de los más afamados centros fabriles de Europa y América, lo que le permite ofrecerlos más baratos á su numerosa clientela que cualquiera de sus colegas.

Avenida Central, esquina opuesta al mercado.

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases, capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses.

A. Herrero y Co.

Purería del Mercado

Calle de la Artillería, Avenida 1ª casa n° 268, frente á la panadería de la Estrella.

Gran surtido de puros, cigarros; puros á 2 por 5, puros Londres, Tropical, Esmeralda, cigarros nacionales; venta de tabacos al por mayor y menudeo

Pájaros de distintas especies, turpiales, yigüirros, canarios agüiros. Tabaco picado. Se manda tabaco á todos los pueblos, por cuenta del dueño.

Almanaque

1º de junio.—San Segundo y San Firmo, mártires, San Simeón, monge, San Fortunato, presbítero y confesor, San Pánfilo, mártir, y San Inigo, abad.

1.º de Junio

Santa Pontamiana, mártir

Pontamiana era natural de Alejandría, ó hija de una santa mujer, llamada Marcela, cuya virtud imitó. Su cuerpo y alma estaban dotados de perfecta hermosura; esta doble perfección fué causa por una parte de que sostuviese mil combates para conservar su virginidad, y por otra parte de sufrir los más horribles suplicios, por no abandonar la Fe de Jesucristo. Era esclava, y su amo un hombre muy disoluto, el cual después de haberla solicitado, viendo que no podía vencerla, se irritó tanto contra ella, que la denunció como cristiana á Aquila, Gobernador de Alejandría.

Habiendo sido conducida esta generosa doncella ante su tribunal, y persistido en la confesión de su fe, la hizo atormentar cruelmente, sin haberla podido intimidar en medio de los horribles dolores, que la hicieron padecer. Furioso el Juez por el valor invencible de la Santa, mandó llenar de pez una gran caldera, y encender debajo un gran fuego, y cuando la pez comenzó á hervir, dijo á la Santa: "Anda, obedece á tu amo, en la inteligencia de que si no lo haces, te haré sumergir en esta caldera." La Santa le respondió con constancia: "No puedo persuadirme que haya un Juez tan injusto, que me mande consentir en un delito." Irritado el Juez por su respuesta, la mandó echar en la caldera; pero la Santa le dijo con mucho valor: "Supuesto que has resuelto hacerme padecer este suplicio, te ruego que mandes se me decienda poco á poco, vestida como estoy para que veas la paciencia que me da Jesucristo." Dichas estas palabras, la fueron metiendo de esta forma los verdugos, y con tanta lentitud, que hi

Pasa á la 4ª página

DIRECTOR
Manuel Alfredo Casal
EDITOR
Carlos M. Jiménez
ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,

Luis Alfredo y Miguel A. Casal

Flor del día

A pesar de los grandes descubrimientos hechos en el país del amor propio, restan aún en él muchas tierras que explorar.

Al señor Zeledón

Viene Ud. menos agitado y un tanto razonador; nosotros á la vez nos sentimos más serenos después de la primera acometida. Vámonos, pues, si es posible continuar discutiendo serenamente, haciendo así una obra útil á nuestros lectores.

Pero ante todo permítanos recoger la confesión que Ud. hace en nuestro abono.

Dijimos en efecto: "no creemos que maestro laico é impecable sean términos sinónimos, como no creemos que lo sean santo y católico; pero hay una diferencia, y es que el cristiano que falta ó delinque, contradice su doctrina, mientras que el libre pensador, en muchos casos, no, como por ejemplo el que dejamos citado" (el atentado contra los reyes de España).

Y Ud., recordando el hecho á que aludió en su primer escrito y el que nosotros citamos, replica: "Esos dos hechos no admiten parangón: aquél es una monstruosidad que nadie osará defender en nombre de ninguna idea; éste, es una violenta conclusión de muy justas rebeliones, que tienen en el mundo millares de honrados defensores".

TU DIXISTI

No crea, sin embargo, señor Zeledón, que vamos á contentarnos con esta fácil victoria. Porque Ud. da á entender (y así lo creen torpemente algunos) que las ideas, ó sea el sistema de enseñanza que nosotros patrocinamos, pueden haber influido en aquella monstruosidad.

Debemos advertirle, por lo pronto, que se trata de casos aislados y verdaderamente monstruosos, que se presentan en hombres de muy distintas ideas, y que achacárselos á nuestra escuela sería tan peregrino como decir que la traición de Judas fué el resultado de las enseñanzas de Cristo.

Pero hay más que debo recordarle ahora, y es que lo que Ud. y nosotros llamamos monstruosidad y que nadie osará defender, fué un tiempo en la tierra un hecho corriente que ejecutaron y lo que es peor, del cual se jactaron los grandes pensadores del Paganismo: los Aristóteles y los Virgilio, Platón y Marco Tulio, y hasta (¡oh pasmo que debía secar la lengua de los que se atreven á compararlo con nuestro Redentor!) hasta el sublime Sócrates.

Y precisamente fueron las ideas que nosotros defendemos, las que desterraron de la tierra esa costumbre, reduciéndola á la categoría de monstruosidad.

Vea Ud., señor Zeledón, como para decidir sobre las causas y los efectos de las cosas no basta tener imaginación bri-

llante; y cómo más bien ésta á veces nos perjudica, impidiéndonos un estudio sereno y profundo de la historia y haciéndonos buscar su comentario en los noveistas y en ciertos oradores de nuestras ideas, y no en los escritores serios y verdaderamente imparciales.

Y para comprender mejor lo peligrosa que es la imaginación, vea Ud. como ella le hace suponer que el autor del atentado anarquista "gime entre las torturas de una prisión, quizás más horrible de lo que podemos suponer, y es además inocente del hecho que se le atribuye", cuando, si Ud. hubiera refrenado un poco las riendas de su Pegaso, habría recordado que el anarquista citado por nosotros, después de haber buscado y encontrado refugio en la oficina de un periódico á cuyo redactor confesó su crimen, dejó ese asilo en busca de lugares más seguros, que no halló; y viéndose al fin perseguido por la autoridad, mató al gendarme que le seguía, y él mismo se suicidó. De modo que ni es inocente, ni gime en horrible prisión, ni está vivo; ¡Frutos de la imaginación!

Dice Ud. que si en su ата que hay deslealtad, mayor la hay en el nuestro. Pero permítanos decirle que no hemos atacado á nadie: Ud. citó un hecho casi privado, conocido de pocos, y lo publicó, dando el nombre del autor, en el propio país de éste, quien vive, puede corregirse y creemos que está corregido; nosotros nos hemos limitado á citar un hecho histórico que el cable y la prensa han hecho conocer hasta en el último rincón del mundo, y cuyo autor ha muerto, y á pesar de eso nos hemos abstenido de nombrarlo.

Se muestra usted en su artículo simpatizador del anarquismo y diviniza el puñal de la salud. Aquí, como se ve, nos da bastante tela para cortar; pero este artículo se alargó demasiado y sólo podemos ahora limitarnos á preguntarle: cómo un hombre enemigo de la guerra puede simpatizar con un uso de la fuerza tan brutal, estúpido y traidor?

MANUEL ALFREDO CASAL

A "La Prensa Libre"

EL INDEPENDIENTE no suscita cuestiones religiosas, sino que defiende la augusta religión del pueblo costarricense, sin fanatismos ni supersticiones, y con ella, la moral que ha dado calor y luz al universo entero. Y una y otra las defendería aquí y en cualquier otra parte, en éste y en el otro terreno, porque la religión y su moral no reconocen fronteras; sus conquistas, que son las conquistas de la civilización, pertenecen hoy á toda la tierra, y de ellas hacen caudal aun naciones disidentes; y sus glorias, las glorias de la moral, no son propiedad de quienes la atacan de palabras y de hechos que de paso hieren el respeto social, so capa de innovadores, sino de todo pueblo que ama el progreso en el orden.

Deje, pues, "La Prensa Libre" el maquiavélico AQUÍ para otros á quienes arredran espantajos, que nosotros somos ya crecidos y no nos dejamos asustar por cosas ni malandrines de la raya, así nos aspen.

Dejar libre el paso al enemigo de la Moral es escandaloso crimen de lesa cristianismo, y nosotros huimos de todo escándalo premeditado.

MANUEL ALFREDO CASAL

Para el pueblo

Convencido, mi querido amigo, de que tú eres filósofo á tu manera, y que las cuestiones que se agitan en tu rededor no te son indiferentes, quiero tratar hoy de una bastante peliaguda. Ella revienta de pronto, como los bledos de tu solarcito, y cuenta que tiene sus espinas.

Habrás notado que algunos aparecen por ahí dándote la gran noticia de que tus abuelos eran monos, muy monos.

Desde chiquito te enseñaron que al primer hombre y á su consorte les crió Dios, y que de ellos descendemos todos, negros y blancos, y es que así lo enseña un Libro muy respetable y muy viejo; y que así lo han creído durante largos siglos los hombres de cabeza muy fresca y despejada.

Pero yendo y viniendo siglos, reventaron algunos sabios, á quienes se les puso como montera negar á Dios, y con El, al susodicho Libro que de El está lleno; y ¡qué hacer para darle tatas al género humano! Pues muy fácil.

Los monos se volvieron hombres; así como esos animalillos de las ciénagas, que parecen guitarras ó palmetas de los antiguos maestros, se vuelven ranas.

Y vieras tú qué gangas nos viene con este sistema!—Es la principal de todas que si somos monos, brutos, es decir, podemos monear cuanto nos dé la gana, sin temor de que seremos responsables de nuestros actos. A ver quién nos tose! —¿Dios?—Pero si es á El á quien se quiere suprimir.

—¿La Sociedad?—Pero si es sociedad de monos ¡qué le importan más ó menos monadas?

Algunos, por repugnancia hacia los abuelitos esos, prefieren la generación espontánea; es decir, reventan de la tierra como los abejones de Mayo.

Así lo parece indicar la bella poetisaperuana Amalia Puga, cuando dice que no cree "Ni en Adán ni en la serpiente, ni menos quiere descender del mico" (sic).

¿De quién, pues, ma belle Mademoiselle?

Ya sabes, pues, amigo pueblo, lo que hay sobre el particular.

¿Quieres ser hongo, que reventó de la humedad?

¿Quieres ser mono, muy mono?

¿O quieres tener á Dios por principio y por fin último y respetar tus creencias consoladoras, aun para los malos, si son humildes? Elige lo que gustes.

EL MISMO FRAILE

El mono antropomorfo

Me valgo de las palabras de Monseñor Monsabré:

"El hombre es un animal dotado de un alma inteligente y libre, tan distinto de todas las otras especies animales, que en ningún caso puede confundirse con ellas." "El hombre se ordena á la bienaventuranza eterna en la posesión de Dios, mediante el conocimiento de la verdad y la práctica de la virtud."

—Los antiguos pueblos han tenido diversas creencias sobre el origen del hombre; en ellas se descubren algunos rastros de narración bíblica; pero en ninguna parte se encuentra la menor alusión hecha al animal antropomorfo, que según los transformistas, sería nuestro progenitor. Parece imposible que si el transformismo fuera un hecho, no hubiera deja-

do señales en la historia de los pueblos, y que no se hallen en tradición alguna indicios que nos pongan en condiciones de seguir las huellas de nuestro antepasado mono.

"De todos los seres de la creación, sólo el hombre está organizado para la posición vertical; sólo él anda naturalmente derecho; éste en un carácter esencial que le separa evidentemente de todos los animales. La posición vertical en el hombre resulta de la conformación especial del esqueleto y del equilibrio establecido, no solamente en la acción de los músculos, sino también en los pesos de los diferentes órganos espláncicos."

"El mono es trepador: todo su aparato de locomoción se ordena á este fin; sus pies son prensiles como sus manos. No se tiene derecho, sino con esfuerzo y siempre en línea oblicua, en la cual se echa de ver un equilibrio violento. Su cabeza se inclina naturalmente hacia la tierra, á pesar del poderoso ligamento cervical que la levanta, y nos revela una bestia que halla la satisfacción de sus apetitos acá en la tierra."

—El hombre camina con la frente levantada y en actitud de la mirada al cielo; pues Dios le crió con fines superiores, por tener alma y alma inmortal.

"Sabemos lo que se debe pensar de la pretendida ley de la transformación de las especies; la ciencia ha probado que no se apoya sobre hecho alguno que pueda justificarla. Faltando esta ley, las relaciones que se observan entre el hombre y los animales que más se acercan á su configuración, no prueban nada absolutamente respecto de su origen común."

"Es una ley sin excepción en Historia Natural, que los seres semejantes se desarrollan de una manera semejante. Toda excepción de esta regla constituye una verdadera anomalía sin ejemplo, un verdadero prodigio. Mas este prodigio se ha verificado respecto del hombre. Así los pliegues en el cerebro de los monos aparecen desde luego sobre los lóbulos inferiores, y más tarde sobre los lóbulos frontales. En el hombre sucede lo contrario: los pliegues frontales aparecen primero, y los inferiores después."

"No sólo el mono se diferencia del hombre por su estructura, sino también por el orden de su desarrollo: desarrollo de los pliegues y circunvoluciones del cerebro; en el hombre y en el mono se presenta en un orden enteramente inverso y opuesto á la ley establecida de que todos los seres animales se desarrollan de una manera semejante, de suerte de que se podría establecer este principio antitético, á saber: que las semejanzas entre el hombre y el mono proceden de sus diferencias."

El hombre habla. ¿Se necesita acaso de diferencias anatómicas ó fisiológicas para distinguirse de la bestia?

El solo dón de la palabra (no es acaso superior á todas las diferencias?)

—Al salvaje que se pretende asemejar al hombre, opondré el abismo del aullido ó grito, incomprensible para la inteligencia humana.

"¿Por qué se obstinan en ver monos antropomorfos allí en donde no hay más que una transición ordenada por la sabiduría divina para unir las diferentes partes del universo?"

—La razón natural y la sanción moral se resisten á creer, que siendo en efecto el hombre formado á semejanza de Dios, hubiera podido éste degradar la especie humana, haciéndola descender de mono. No; esto sería crear en una contradicción del Autor de todo lo creado. El hombre es la obra más perfecta, por excelencia, de la creación, y la más estimada de Dios, por la belleza incomparable del alma, y en la que El se recrea con amor infinito

BRENO MASÓN

"EMPRÉSTITO"

--Y--

"La Prensa Libre"

He leído con sumo gusto la revista de "La Prensa Libre" que se refiere á mi artículo "Empréstito", pero he extrañado que el señor redactor de la revista no haya manifestado qué es lo que no entiende de mi artículo, para aclararlo yo. Sencillamente: decir "no entiendo", tratándose de un artículo de periódico, no es medio de discutir, ó de aclarar dudas, sino una fácil manera de eludir entrar en materia.

Suplico á la persona que se dedica á hacer esa revista, se sirva tener la amabilidad de indicarme en qué encuentra confusión, para aclararla, y á la vez me permito dar mis más expresivas gracias al señor Director de este Diario por la explicación que ha dado. En cuanto á lo del papel moneda, en el curso de mis artículos se verán las poderosas razones que existen para su uso en el país.

AUGUSTO GALLARDO

"Empréstito"

—II—

En nuestro capítulo anterior hemos expuesto algunos de los principios de la ciencia económica, sustentados por los economistas más sobresalientes, y de acuerdo con ellos, vamos á tratar la cuestión del empréstito, que actualmente está en el tapete del Congreso.

Dos millones de pesos fuertes — que es el empréstito que el Gobierno desea obtener — en diez años al seis por ciento anual, y negociado al ochenta y uno, dan el siguiente resultado:

Intereses al fin de diez años: \$ 1,200.000.00
Dinero que no se recibe según negociación: \$ 380.000.00
Gastos más ó menos en la negociación: \$ 20.000.00
Total \$1600.000.00

Nótese que recibiendo el Gobierno sólo un millón seiscientos mil pesos, á los diez años la Nación debería el valor recibido, más otro tanto. De otra manera: dos millones, más un millón docientos mil pesos de intereses en diez años, hacen tres millones docientos mil pesos, que es el doble de la suma recibida. ¿No es este un negocio leonino?

Si la moneda es un signo para facilitar el cambio y medir los valores, y pudiendo también ser fiduciaria, ¿por qué introducir la del extranjero pagando arriendo?

Si en lugar del empréstito, el Gobierno emitiera por la suma que necesitase, y lo empleara en la conclusión de la vía férrea á Puntarenas, ¿qué perjuicio recibiría? Ninguno. La moneda no es el agente que trabaja; ésta es el hombre. ¿Curioso sería imaginar las libras esterlinas ó la moneda americana trabajando con la pala, el pico, ó colocando rieles!

No faltará quien exclame: ¡el talón de oro desaparece! Mas yo diría que el patrón de oro no desaparece existiendo la ley que ordena que el papel, en su último fin, sea cubierto en oro, ó antes en otros valores ó servicios; que es lo que buscamos.

Diríase que el papel del Gobierno no garantiza como el de los bancos particulares; sobre esto hablaremos en nuestro próximo artículo.

AUGUSTO GALLARDO

GACETIN DE COSTA RICA

De Heredia

Señor Director:

Protestamos con toda energía de los ataques injustos de que ha sido objeto nuestro popular y querido pároco presbítero don José J. Calderón por la actitud digna, levantada, que ha asumido con motivo del asunto del colegio; puede creer el señor Calderón que le acompaña la protesta general de la sociedad heredia, que está a su lado al mismo tiempo que con justo motivo escandalizada.

Las últimas declaraciones rendidas por personas de respeto y a las que nada se les puede tachar, dejan en mal pie al "Colegio de Heredia" en cuanto se refiere al asunto malhadado del "mono antropomorfo" y clases ó conferencias higiénicas, más propias para doctorado en medicina que para niñas de colegio, en que se ofende el pudor hasta de la gente de baja estofa.

No tenemos por qué temer a la información levantada para el esclarecimiento de los hechos, cuando hasta de las declaraciones de algunos de los mismos testigos escogidos por el Sr. Mesén y de la retirada de muchas niñas y de algunos niños se desprende que ha habido razón contra aquel plan de enseñanza secundaria, tan mal visto desde que impera en él el materialismo.

Aunque algún señor liberal (anexionista) derrame su bilis en contra nuestra y haga grandes aspavientos en "La Prensa Libre," tendrá que ver, muy a su pesar, que esa halaca liberal en nada nos afecta y que la jarana sale a la cara; que ese liberalismo con piel de oveja es bien conocido por sus frutos: descristianizar para formar una generación sin Dios y anarquista por conclusión.

Nosotros no creemos en la eficacia de esa nueva moral inventada ó importada al país y que bien se puede expender al capricho, ya sea en paquetes de á libra ó por quintales.

—La celebración de la festividad del "Corpus" estuvo espléndida: altares pequeños, sencillos, pero de buen gusto artístico: tres de madera, con el objeto de obsequiarlos á los templos, cosa que es acertada y de mucho valer para el culto católico.

Uno de movimiento, el de la esquina S. E. otros con fondos pintados al óleo; el de la esquina SO representaba la "Transfiguración" en un grande cuadro al óleo, obras artísticas pintadas por don Manuel Argüello.

La procesión, en orden entró á las 11 a. m. después de la visita.

En mi próxima informaré de otros asuntos de más importancia.

El Corresponsal.

DE CULTO

Visita canónica

Como se había anunciado en este diario, hoy á las 6 y 45 a. m. llegó á la Iglesia de La Dolorosa el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo. Acompañaban al Prelado el Sr. Presbítero don Alejandro Porras y otras personas. Las campanas del templo lanzaban á los aires alegres repiques. El señor Capellán de la iglesia visitada esperaba á la puerta vestido de ceremonia, acompañado de los empleados de la iglesia, de varios ca-

balleros que portaban el palio y de numerosa concurrencia. En el coro se entonó la antifona que ordena el Ritual y enseguida al exponer el Santísimo Sacramento, el *Pange Lingua*. Durante la primera parte de la misa se ejecutó el himno religioso "A Pio Nono," coro y solo de los juavos pontificios. Después del Evangelio el Pastor de la Diócesis dirigió al pueblo una larga y elocuente exhortación cuyos puntos principales fueron: 1.º Que se debe trabajar no solo por el adelanto material de los templos sino también principalmente por el adelanto espiritual, de acuerdo con lo recomendado por Su Santidad; 2.º Que es necesario que se predique la palabra de Dios, pero que será de poco provecho si los fieles no se proponen y cumplen con el deber de oírlo; 3.º Que la enseñanza del Catecismo es la manera práctica de fundar una buena parroquia, pues si los padres no recuerdan de cuando en cuando el Catecismo, lo olvidan, y no practican como deben la Religión ni menos procuran porque asistan sus hijos á la explicación de la Doctrina: que en estos tiempos los niños son muy avisados y ya de pocos años cometen faltas con bastante malicia, la que llega á echar raíces como la mala yerba, y que cuando esperan que tengan 10 ó 12 años para enviarlos á la explicación del Catecismo, es muy difícil desarraigar esas malas yerbas.

Después de hacer oportunísimas consideraciones sobre lo expuesto y exhortar con frases de cariño y de aliento á sus oyentes, á guardar los Mandamientos de la Ley de Dios y de la Iglesia, concluyó pidiéndoles uniesen sus oraciones durante el Santo Sacrificio de la Misa á las que él elevaría á Dios por el bienestar y prosperidad de todos. Continuó la Misa; se cantó el *Oh saluta. ris hostia*, en seguida de la *Elevación*, y el Villancico "Este es Jesús, dulzura, etc." durante la Comunión. Al concluir la Misa el Presbítero, don Alejandro Porras publicó la Indulgencia de 50 días otorgada por el Ilmo. Sr. Stork á todos los fieles que hubiesen asistido á la Misa que se celebraba. Terminada ésta principió la visita á todos los lugares del templo y casa perteneciente, la que terminó casi á las 9 a. m. El Prelado todo lo encontró en perfecto orden por lo que felicitó al señor Capellán Fray Angel.

Este día será recordado con grata complacencia por todos los devotos de La Dolorosa y según sabemos será ya la aurora del feliz día en que se cumplan los deseos de todos los que han favorecido este templo de la Madre de Dios, entre los que nos complacemos en recordar al inolvidable y Santo Padre Dr. don Luis Hidalgo: la erección de la Parroquia de La Dolorosa.

Congreso

Se abrió la sesión á las 2.59 p. m. y al aprobar y firmar el acta de la 19 del miércoles, los diputados Coto y Pinto la objetan por faltar en ella algunas observaciones hechas por los representantes Pérez Zeledón y Coto. El Secretario Casola manifestó que el taquígrafo no le suministró los datos necesarios, asume él la responsabilidad por la omisión y pide perdón á la Cámara. Este cronista, que presenció la sesión del miércoles, no ve culpa en el taquígrafo, pues es difícil que por hábil que sea éste, podamos esperar que pueda entender tantos galimatías de que tuvimos ocasión de reír en aquella memorable sesión.

Se leyeron, sin objeción, las formas de los decretos N.º 10, 12 y 13 referentes á la venta de inmuebles en pro de una Escuela de Artes y Oficios, é hipotecas y giros telegráficos.

Contra la opinión de los diputados Gutiérrez (Tobías) y

Pérez Zeledón y de acuerdo con la del señor Saborío Iglesias y la del presidente Tinoco, se desecha la solicitud del regidor don Rafael Valerio para que se dé á S. Rafael de Heredia un auxilio de \$4.000 para pagar unas deudas contraídas por el Consejo de aquel lugar en apertura de calles.

Puesto en tercer debate el proyecto del diputado Ricardo Jiménez para la reforma del artículo 471 de la ley hipotecaria, toman parte en la discusión los R. R. Casola, Jiménez [Carlos M.], Gutiérrez (Tobías) y Saborío, y fué aprobado agregando las palabras "anotaciones é inscripciones".

A las 3.42 p. m. continuó la sesión con carácter de secreto para tratar la cuestión de límites con Panamá; á las 4.53 vimos desfilar á los diputados para sus casas, sin que en ese intervalo se hubiera continuado la sesión pública.

Concurso abierto

ALABRANTE!

The New York Times trae en una de sus últimas ediciones los retratos de los presidentes de cada uno de las repúblicas de Centro América y un trabajo referente á la Unión Centroamericana. Entre otras cosas dice ese periódico que los Estados Unidos no darán su protectorado á ninguna de estas secciones, que si vería con agrado el Gobierno de Washington la confederación centroamericana, á la que si le brindaría protectorado. Dice también que el Embajador de Méjico afirma que tal trabajo de unión se está llevando á efecto con el beneplácito de los Estados Unidos; que los actuales presidentes de Guatemala, El Salvador, Honduras y Costa Rica quedarán como gobernadores, y que el de Nicaragua, General Zelaya, será el Presidente de la confederación.

¿Cuál será mejor: la autonomía de que disfrutamos, la federación de que habla The Times, ó la anexión á los Estados Unidos que desea Billo?

La contestación á Nicaragua

Sentimos no poder reproducir íntegra la comunicación últimamente dirigida por nuestro Gobierno á la cancillería de Nicaragua. Bástenos decir que todo el país la ha encontrado brillante, luminosa; pero no podemos resistir el deseo de reproducir los párrafos esenciales de ella. Hélos aquí:

"Y que el Tratado de Corinto caducó, lo acaba de demostrar el Gobierno de V. E. en un acto trascendental, que por haber sido ejecutado por V. E. mismo, debe

considerarse como ejecutoria indiscutible de la abrogación. Aludo, señor Ministro, al tratado que firmó V. E. en Amapala el 23 de abril último y en cuya cláusula III se lee: "...queda estipulado que toda diferencia que ocurra en lo sucesivo entre El Salvador y Nicaragua, que pudiera alterar sus buenas relaciones, tendrá que ser dirimida por medio del arbitraje obligatorio de los Presidentes de los Estados Unidos y Méjico conjuntamente..."

Tal estipulación, que mi Gobierno de todos modos celebra, porque al fin mediante ella se llegó á la paz que todos anhelábamos, no se compadece con lo dispuesto en el artículo II del Pacto de Corinto, según el cual los Gobiernos signatarios se obligaron á someter sus diferencias á un Tribunal de Arbitros Centroamericano".

Corte de Justicia

Ayer hasta las 4 p. m. aún no habían colocado las listas de las vistas para hoy.

Sólomente figuraban en la sala Segunda de Casación la de la causa de Antonio Rojas Herrera.

Pasajeros y huéspedes

HOTEL IMPERIAL
Carlos Fúyer, León Guevara, Ismael Alvarado.

Defunciones

Margarita de Jesús Acuña, Juan Rafael Salazar Picado, Bernardo Arguedas Vargas, Zeledonia Jarrante de Aguilar, Antimo Moreno Villalta, Guillermo Chacón Castro.

Asunto sensacional

En nuestra última edición ofrecimos á nuestros lectores dar cuenta de hecho sensacional que habíamos presenciado. No vamos á hablar de los escándalos callejeros ni de las discordias de burdel; no. El caso es que nuestro distinguido astrónomo nacional hizo el miércoles voto solemne de entrar de lleno en la carrera del periodismo como corredactor de este diario y se prometió constituirse aquí á las 7 de la mañana de hoy.

Será una honra para este diario contar con los servicios de tan digno colaborador.

Registro social

—El baile dado por varios estimables jóvenes en casa de la familia Gutiérrez Ros fué una fiesta de lo más atrayente, tanto por el delicioso ramillete de señoritas que allí se formó, como por la culta jovialidad gastada por todos los asistentes.

Reuniones de esta naturaleza deberían repetirse con frecuencia, como que son escuela de la cultura.

—Después de larga ausencia vuelve al país doña Juana Aguilar de Echeverría y su hija la señorita Rosa.

— En la parroquia del Cármen se verificó el jueves la unión matrimonial de don Fernando Hernández y la señorita Angélica Hernández. Que la ventura sea compañera inseparable de la nueva pareja.

— Don Oscar Rohmoser y su esposa doña Elena Lahman están de plácemes por el delicioso presente con que plugo al buen Dios obsequiarles; una niña más vino á aumentar aquella honorable familia.

— Para "Guápiles" se fueron doña Ofelia de Segreda, doña Enriqueta de Sáenz y la señorita Ester Sáenz.

— Don Abraham Aguilar y señora han participado á sus amistades el futuro enlace de su hija la digna señorita Josefina con el señor don Rafael García Aragón.

— Se sabe por cable que ya está en París don Leoncio Bonilla de Vars.

— Pésame muy sentido damos á la señorita María Barrantes y demás familia, por la muerte de doña Celedonia de Barrantes, ocurrida ayer.

— La caída que sufrió de una escalera doña Ramona v. de Castro, no le ocasionó daño serio alguno, de lo cual nos alegramos.

— El Licenciado don Cleto González Víquez, el ingeniero don Juan Francisco Echeverría, el doctor don Enrique Pinto, el Licenciado don Fabio Baudrit y algunas personas más, salieron de esta capital anteayer á las 5 de la mañana con dirección á San Carlos.

— Hoy es día del onomástico de Dr. don Pánfilo J. Valverde, á quien presentamos con tal motivo nuestros respetos.

— Para Europa emprendió viaje doña Amelia de Cousin, distinguida matrona nicaraguense; fué nuestrahuéped unos tres días.

— El General don Rafael Villegas está ya perfectamente bien de salud. Nos alegramos de eso.

GACETILLA

TEATRO. — No fuimos al Teatro Nacional el jueves, pero nos cuentan que hubo lleno completo y que los aplausos menudearon con sobra de merecimientos.

Bien por la Compañía. MATINEES. — Muchas personas se nos han acercado para suplicarnos pidamos á la Compañía de Zarzuela de matinees los domingos.

Traslado á quien corresponda. UNA BELLA ALFOMBRA. — Qué bonitas están dejando las sabanas del frente de la cárcel nueva cubiertas de césped fresco. De lejos semeja aquel lugar una vista de panorama.

GRATIFICACION. — Una buena gratificación dará el Padre Ricardo Zúñiga á quien le dé razón del paradero de un turpial que se le ha escapado.

TEATRO. — Esta noche se pondrán en escena las muy aplaudidas zarzuelas "Historias y Cuentos" y "Los Pícaros Celos". Dadas la Competencia y la seriedad de la compañía, de esperarse es que el nacional esté de bote en bote, pues el teatro es "espejo de costumbres" que moralizan si no hay dañada intención de parte de los actores.

AVISO

Se dan en arrendamiento dos elegantes, cómodas y bien situadas piezas para habitación.

En esta imprenta se dará razón.

CALMANTE PASCUAL
MEDICAMENTO PATENTADO

Cura el dolor nervioso de muelas y dientes en pocos segundos, por mas fuerte que sea.



Instantáneamente quita el dolor, debido a las sustancias vegetales anti-nervinas que lo componen.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES BOTICAS.

cieron durar su tormento como unas tres horas. Pasado este término rindió su espíritu á Dios por los años de Jesucristo 202.

Las rosas

Un labrador, que habitaba una alquería aislada, hizo por Marzo un viaje á la ciudad y llevóse de allí un rosal que se apresuró á plantar en su jardín. Su hija, la pequeña Margarita, que no habla visto nunca ningún rosal, dijo á su padre:

—¿Qué hace usted? ¿Cómo se atreve á plantar, precisamente en medio de tan hermoso cuadro, ese arbusto seco y guarnecido por completo de espinas? ¡Qué miserable ornamento! ¡Semejante espino deslucirá nuestro jardín.

—Ten un poco de paciencia, un poco de paciencia tan sólo, hija mía,—le respondió su padre.—Este mismo espino, como tú le llamas, producirá flores maravillosas, tales como tú no las hayas visto nunca.

Margarita no podía creer en semejante milagro, por lo que movió la cabeza, de ensortijados cabellos, con aire de incredulidad.

Pero bien pronto hubo de convencerse de lo contrario. El arbusto espinoso comenzó á brotar y no tardó en cubrirse de un hermoso follaje verde oscuro. Luego, pequeñísimos botones que se hinchaban lentamente aparecieron en sus ramas. Por fin, y después de las aurículas, los tulipanes y los narcisos hubieron cesado de florecer, abriéndose los botones del rosal y apareció el arbusto cubierto de multitud de flores, cuyo magnífico color de púrpura y agradable aroma no cesaba Margarita de aspirar y encarecer.

—¡Qué bellas son estas rosas!—exclamaba sin cesar.—Son mucho más hermosas que todas las otras flores y constituyen sin contradicción el más rico ornamento de nuestro jardín.

—¡Ves ahora, hija mía,—díjola entonces su padre,—cómo de las espinas pueden brotar rosas? ¡Cierto es que ha sido preciso que las aguardases toda la primavera, y Dios sabe con cuánta impaciencia! Pero al presente reconoces la profunda verdad que encierra este proverbio: "El tiempo trae las rosas." Pues del mismo modo que este espino produce flores, así también las contradicciones de la vida son á menudo para nosotros causa de alegría. Por eso es preciso que las soportemos con resignación, porque:

El disgusto que Dios bondadoso con frecuencia en su amor nos envía se parece al arbusto espinoso: ambos producen flores á porfía, ya rosas primorosas, ya alegría.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños
PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

La Cervecería de Richmond

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público consumidor, que la calidad de sus cervezas mejora diariamente, ya por el empleo de materiales escogidos, como por el sumo cuidado que se tiene en su fabricación.

Todas las cervezas se analizan química y bacteriológicamente antes de ser despachadas, y como no se hace uso de anticépticos, gelatina, alcohol, etc., resultan ser

una bebida agradable y sana

y sobre todo libre del olor y del sabor á joco.

Barbería Acéptica

—DE—

Pascual Montenegro

Ninguna persona amante del aseo y del bien parecer ignora dónde se encuentra la Barbería Acéptica. A ella concurre lo más granado de San José por el esmerado servicio, pulcritud en el aseo y prontitud en el servicio. Cuenta este establecimiento con los instrumentos más adelantados en el arte y con perfumería fina y de primera calidad, además de un personal idóneo capaz de dejar satisfecho al más exigente.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

LA EDUCACION

Librería y papelería

—DE—

M. V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Barbería Moderna

—DE—

Rigoberto Castillo

Está al lado Este de "Las Ciudades de Italia"

Esta barbería es la que ofrece mejor servicio á sus clientes y al público en general. Cuenta con empleados competentes y de reconocida pulcritud. Además, tiene á la orden del público un variado surtido de mercaderías.

Venta de billetes de lotería.
Una visita y os convenceréis.

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

¿Quiere Ud. saber una gran verdad?

Lea con migo:

El mejor surtido de toda clase de artículos se encuentran en

La Gran Señora

Allí encontrará sedas cuantas busque. Céfiros, zarazas, mousselines, gasas, cintas, encajes y cuanto pueda hacer falta en materia de artículos para señoras.

El trato afable y complaciente, la modicidad en los precios, bondad de las mercancías que ofrece, cuyo inmenso surtido no deja que desear, le han granjeado á la casa el nombre dado por la buena sociedad de "La Tienda á la Moda".

J. GONZÁLEZ TAVÍO.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad) Única jardinería moderna en Costa Rica. La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Para mejor facilidad del público, pueden dirigir sus pedidos, al Restaurant de Monlouis.

TELEFONO 185

Cuando por cualquier causa tenga usted en mal estado un mueble, una puerta trabada, ó se haya quedado sin poder entrar á la casa por haber perdido sus llaves, llame al NUMERO 185, é indique para que inmediatamente le llegue un oficial especial en el trabajo que va á ejecutar. La fábrica le pasará después la cuenta, cobrándole el tiempo gastado, por horas, á precio módico.

Honradez garantizada en los obreros

Jorge Morales Bejarano

viso importante

BERTHEAU

y Compañía

ESPACIO RESERVADO

PARA

EL BAZAR DE SAN JOSE

—DE—

JUAN RAFAEL MATA

TIP. DE EL INDEPENDIENTE

FOLLETIN

Los Humildes

POR

A. PEREZ NIEVA

Los que descansan en Semana Santa

EL JAMELGO DEL SIMÓN

ta que acabe uno de venir á la parada, á la calle del Arenal, por ejemplo, desde el cuartel de los Doks, con buena propina, es decir, á escape, y que oiga enseguida á otra persona que se sube al coche y que grita al auriga: al Hipódromo, para saber lo que es desaliento y desesperación..... Poco ha sido,

dos días que me han parecido dos relámpagos, pero algo es algo.....

Ahora vuelta á las varas y á los palos y á los trotes.... ¡Y luego quieren que no se me conozcan las costillas!

EL ESTUDIANTE

¡Demonio!... ¡Qué pronto se han marchado estas vacaciones!... Si parece que fué ayer el miércoles.... Y lo malo es que son las últimas.... Los exámenes se echan encima á todo vapor.... Fuera del 2 de Mayo, de San Isidro y de algún que otro día de fiesta, aparte los domingos se acabaron los asuetos....

Pues señor, hay que pensar formalmente en ir estudian-

do.... Lo malo es que la Semana Santa, en que me propuse dar un buen repaso á las a-signaturas, se me ha ido sin sentir y sin abrir un libro.... ¡Pero cómo! ¡Si no he tenido tiempo para nada! ¿Quién deja de asistir á la iglesia en estos días solemnes y grandes, quién no acude á los oficios y al sermón, y á las tinieblas... yendo mi novia?... Pensándolo bien, únicamente luce el estudio de un tirón.... Nada, nada, decidido, dedicaré el mes de Mayo entero á trabajar. Treinta días de empuje valen por un curso....

¡Hombrel!... ¡Que al pelo vendría, pasada ya la Semana Santa, celebrar ahora algún otro Centenario!... ¡Qué po-

cas grandes figuras registra la historial.... ¡Gracias á que existió el descubridor de América!.... ¡Pero un Colón!.... ¡Uno sólo!.... ¡Ea!.... Hoy no voy á clase; me marché á Fiesta Alegre que hay un magnífico partido.... Un día más sin clase, ¿qué importa al mundo?.....

EL FUNCIONARIO PÚBLICO

¡Anda!.... Pues no han entrado pocos mochuelos en estos días.... ¡Eche usted expedientes y con la perspectiva del veinte por ciento de descuento!.... Despacharé los que recomienden los diputados, en primer término, y luego estableceré un turno.... pacífico como el de los partidos militan-

tes.... ¡Qué dos días sin minutos.... para nosotros, por que para el jefe del Negociado todo el año es Semana Santa!...

LA COSTURERA

¡Maldito obrador!.... Toda la vida haciendo trajes, ¡un mes preparando vestidos de seda para que los luzcan las señoritas tísicas en la carrera el Jueves y Viernes Santo, y en premio á nuestra habilidad, dos días sin jornal ninguno!.... ¡Ah!... Esto es insuportable!... Ya no hay mansedumbre ni resignación posible!.... También nosotros somos guapas y con derecho á emperejillarnos.... ¡Y el caso es que una tiene, do eso á la mano, en cuanto abra la boca, pero.....